



El Consejo de la Administración Municipal en [#Moa](#) sesionó de forma extraordinaria para analizar el cumplimiento del Sistema de la Agricultura, con la presencia de Roeldis Rodríguez Hernández miembro del Buró Municipal del Partido y del compañero Ronal Freyre García, funcionario del Gobierno Provincial.

En ese sentido se habló del estado de la contratación, cumplimiento del plan de siembra de primavera, libras percápita de viandas y vegetales, cumplimiento de los principales programas productivos, situación del ejercicio del control de la tierra y la masa ganadera, funcionamiento de los comités de contratación y situación de los precios, entre otros indicadores relacionados con el sistema de la agricultura.

Moa cuenta con mil 060 hectáreas de cultivos, 640 destinadas al café y al cacao

420. Con ese fondo de tierras se logran 7 libras de viandas, frutas y vegetales per cápita mensuales, pues los suelos del municipio son de 4ta categoría, con lo que solo se puede alcanzar el 30% de rendimiento.

Se informó que en cuanto a los cultivos varios al cierre de marzo de un plan total de 202.70 toneladas, se logró un real de 639.3, para un 316 %, de ellos, en Viandas de un plan de 124.70, un real de 478.38 para un 384 %, mientras que en las Hortalizas de un plan de 74.90 toneladas, se logró un real de 143.90 para un 192 %.

En opinión de Ronal Freyre García, funcionario del Gobierno Provincial, ese sobrecumplimiento indica deficiente planificación y muestra que existen muchas reservas aún por explotar para incrementar las producciones agrícolas, en su mayoría relacionadas con la exigencia y control sobre el cumplimiento de los compromisos de entrega tanto de las formas productivas, como de campesinos individuales, así como la concreción de la adquisición de tierras en municipios vecinos y su inmediata puesta en explotación por parte de la empresa agroforestal.



Alexei Martínez Mora presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular cuestionó el control de las producciones tanto de las formas productivas, como campesinos y los patios y parcelas, provocando que la mayoría de ella vayan a parar a los carretilleros y vendedores furtivos, incidiendo en la elevación constantes de los precios. "En Moa, dijo, existen potencialidades para incrementar las libras precapita, a pesar de la calidad de los suelos, que para lograrlo hay que cambiar la mentalidad e incrementar los mecanismos de exigencia y control".

De excelente debate calificó Pavel Raúl Torres Breff Intendente del municipio las intervenciones en esta sesión de trabajo, lo que denota que estamos claros de cuáles son nuestras deficiencias y hacia donde debemos continuar trabajando, de lo que se trata es de concretar cada acción, elevar los niveles exigencia y control y aprovechar nuestras reservas, de manera que estos resultados tengan una mayor presencia en las placitas y en la disminución de los precios que hoy no se corresponden con lo que necesita la población.

Finalmente Roeldis Rodríguez Hernández, miembro del Buró Municipal del Partido, expresó que como es conocido la alimentación del pueblo es un asunto de seguridad nacional, de ahí que debemos desterrar aquello que afecta el incremento de las producciones agrícolas como es el caso de las contrataciones, el pago a los productores, el control del uso y tendencias de tierras, por solo citar esos indicadores, para lo cual resulta imprescindible organizarnos mejor, porque Moa tiene potencialidades para alcanzar la soberanía alimentaria con mayor variedad en el plato del moense y con precios asequibles.

[Síguenos en Facebook](#) 

Fuente: Camilo Velazco Petittón, Periodista Emisora "La Voz del Niquel"